
L’automne s’installe, les arbres commencent à perdre leurs feuilles. Correctement
valorisés sans sortir du jardin, ces déchets verts peuvent devenir de précieuses
ressources. Le sol emmagasine naturellement les nutriments provenant de la
décomposition des végétaux qui nourriront ensuite les plantes de votre jardin. C’est un
cercle vertueux !

Les bénéfices sont multiples : 
Je bénéficie d’un amendement naturel améliorant la vie du sol et sa capacité à retenir les
nutriments et l’eau
Plus besoin d’aller à la déchèterie : j’économise du temps et du carburant

Prévention et réduction  des déchets

LES FEUILLES MORTES :
 DE VRAIES RESSOURCES POUR

MON JARDIN VIVANT
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VALORISER LES FEUILLES MORTES CHEZ SOI C’EST POSSIBLE. VOTRE

JARDIN ET VOTRE PORTEFEUILLE VOUS DIRONT MERCI

Un gâchis des ressources : 830 000 tonnes de végétaux qui pourraient retourner au sol sont brûlés
chaque année

Le brûlage des déchets verts  libère des polluants nocifs dans l’air qui impactent
notre santé lorsque nous les respirons. Cette pratique est d’ailleurs interdite par loi
et peut être sanctionnée par une amende de 750 €.

NON AU BRÛLAGE DES DÉCHETS VERTS

La majorité des feuilles d’arbres et d’arbustes saines pourront être intégrées au compost sans
difficultés. Seules certaines essences de végétaux ne se prêtent pas à toutes les opérations de
valorisation dans le jardin. Dans mon compost j’évite par exemple de déposer :

Les feuilles sujettes aux maladies fongiques comme le rosier
Les feuilles dont l’acidité pourrait perturber l’équilibre du compost comme le noyer
Les feuilles qui nécessitent un temps de compostage long : platane, hêtre ou laurier - elles
pourront toutefois être intégrées en les broyant pour réduire leur temps de décomposition.

QUELLES ESSENCES VALORISER 



D’AUTRES RESSOURCES DANS MON JARDIN ?

Tontes de pelouse, branchages... En plus des feuilles mortes, il existe de très nombreuses astuces
pour valoriser les ressources du jardin et redonner vie à nos sols.

Connaissez vous la Fête du sol vivant  ?  Jusqu’au 20 octobre 2024  de
nombreux ateliers sont organisés dans la région pour promouvoir les
solutions de gestion de proximité de ces bioressources.
Distribution de compost, projections de films, visites ou ateliers sont peut
être organisés près de chez vous ! Retrouvez la liste des événements
organisés dans l’Ain sur https://fetedusolvivant.org/evenements

VALORISER LES FEUILLES DU JARDIN À L’AUTOMNE

Utiliser comme matière sèche pour le compost
Ajouter une couche de feuilles sèches après avoir apporté les biodéchets de la  
cuisine (épluchures, restes de repas) fournit la matière brune ou sèche
essentielle au bon équilibre du compost.

Mulcher
Passer la tondeuse directement sur les feuilles permet très simplement de
réduire leur volume. En les laissant sur place elles seront réincorporées
lentement et naturellement aux sols. 

Déposer au pied des arbres ou laisser sur place
La décomposition aux pieds des arbres ou directement au sol permettra de
contribuer à la reconstitution de la couche d’humus.

En hiver, je recouvre le sol de mon potager d’une couche épaisse de feuilles
mortes pour le protéger du gel.
Après décomposition, les plants bénéficieront d’un apport en nutriment naturel.

Pailler

Fabriquer un terreau de feuille rien de plus simple
Créer un bac à feuilles avec une chute de grillage et quelques piquets. 
J’alterne les dépôts progressifs de couches de feuilles sèches et de couches de
tonte fraiche. C’est un excellent terreau pour les semis potager !
Fonctionne aussi en remplaçant la tonte par des orties. 

Rendez vous au Jardin Partagé de Saint Sorlin en Bugey, rue Breuvant  le 17 octobre
à 17h30 pour une animation compost et la visite du jardin de l’Association Saint
Sor’liens.


